
為服務居於內地的港人子弟，香港考

試及評核局昨日宣布，2024年文憑試接

納兩所港人子弟學校申請成為文憑試

「與考學校」，包括深圳香港培僑書院

龍華信義學校和廣州暨大港澳子弟學

校。惟教育局仍需就考場安排等事宜與

內地相關部門溝通，細節適時公布。兩

校代表昨日接受香港文匯報訪問時一致

表示，「與考學校」安排始終是全新事

物，理解相關審批工作要一步步走、循

序漸進，期望稍後進一步落實「內地考

場」的選址，便利港人子弟於內地應考

文憑試，助力本港與大灣區內地城市之

間的人才流動。

◆香港文匯報記者 姜嘉軒
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以文匯友以文匯友 風雨同舟風雨同舟本港新聞

八大參與「學校推薦直接錄取計劃」一覽
大學 參與課程總數 參與課程

（上學年數字） （部分）

◆中大 58（56） 醫科*、跨學科數據分析及Ｘ理學士雙主修*、計量金融學、
人工智能：系統與科技

◆港大 42（39） 牙醫*、文學士（人文及數碼科技）*、心理學*、醫科

◆理大 33（32） 食品科技與食物安全*、時裝、空間數據科學及智慧城市、
職業治療學

◆城大 27（23） 法律學與工商管理（會計）*、數據科學學院*、數據科學*
、數據與系統工程*

◆浸大 19（15） 電影電視*、中醫學及生物醫學*、中藥學*、
商業計算及數據分析理學士*

◆科大 19（14） 工商管理*、工商管理（經濟學）*、
工商管理（營運管理學）*、工商管理（專業會計學）

◆嶺大 18（18） 中文、動畫及數碼藝術、數據科學、心理學

◆教大 11（11） 中學教育資訊及通訊科技、科學教育、人工智能與教育科技、
創意藝術與文化及音樂教育雙學位

*為2024/25學年新參加

資料來源：教育局

香港文匯報訊（記者 高鈺）教育局去年推
出學校推薦直接錄取計劃（SNDAS），讓具
特殊或多元才華的學生，能憑文憑試（DSE）
以外的表現獲得認可，在放榜前獲得八所資助
大學直接取錄，改變青少年升學時面對「一試
定生死」的境況。教育局昨宣布，第三屆
2024/25學年的SNDAS將於10月5日起接受
提名，供明年應考DSE的中六學生參加，新一
屆計劃共吸引了八大227個課程參與，較今學
年增加約20個。而隨着香港中文大學醫科再
次參與計劃，加上新加入的香港大學牙醫，及
今年繼續參加的港大醫科，來屆DSE考生免試
入「神科」的機會勢將創新高。

10月5日起接受提名
教育局發言人表示，SNDAS旨在認同一些
在特定範疇具有過人才能，但未必能藉DSE獲
全面評核的學生，讓他們能與切合潛能的課程
配對，由本港大學考慮直接錄取。新一屆計劃
提名期為10月5日至12月6日，學生需要獲所
屬中學推薦報讀一個指定課程，相關大學將為
所有獲薦的學生安排面試，並於明年6月文憑
試放榜前向成功的學生發出「直接錄取」通
知，而每間中學均有2個推薦名額。

2024/25學年的SNDAS，八大共有227個課
程參與，較2023/24年增加約20個，各課程收
生準則不以DSE成績為基礎，但部分設有學業
水平要求，並會在計劃網頁www.edb.gov.hk/
tc/edu-system/postsecondary/policy-doc/SN-
DAS/index.html一一列出。

多個「神科」參與 中大醫科「復活」
參與新一屆計劃的課程中，包括多個「神

科」。其中中大醫科首屆曾參加但隨後退出，不
過明年將再次向DSE考生提供「直接錄取」機
會，該課程要求報名學生，中五中六名次屬全班
最佳5%，英文、化學或生物科成績卓越，並在
文憑試5科預計成績各達5*或以上，同時要對醫
學具熱誠，及對醫學倫理與專業精神有良好理
解。港大牙醫則是在2024/25學年新加入SN-
DAS，要求申請人的DSE預計成績達最佳6科
42分或以上，另亦需要有豐富的其他學習經歷
（比賽及活動），及提交500字的個人簡介。
據教育局資料，第二屆SNDAS共收到720

份有效提名，最終有256人成功獲心儀課程直
接錄取，成功率35.6%，當中包括歌星炎明
熹，她憑面試及其他方面的表現，在DSE放榜
前已獲得香港理工大學時裝文學士組合課程。
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香港文匯報訊（記者 陸雅楠）香港城市大學
昨日召開記者會，宣布該校的六年制獸醫學學
士課程，成為亞洲首個同時獲得英國皇家獸醫
學院和澳洲新獸醫管理局理事會雙重認可的獸
醫課程。這項認證將協助城大獸醫畢業生在全
球範圍內，包括香港、英國、澳洲和新西蘭等
地申請獸醫執業資格，支持他們追求更廣闊的
職業生涯。而隨着課程成功獲得兩個國際機構
的認證地位，教資會亦落實增加課程撥款約五
成，並與城大保持緊密合作，推進課程發展及
相關人才培育。

首批學生下月正式畢業
城大在2017年推出本港首個獸醫課程，首批
學生將於10月正式畢業。城大校董會主席黃嘉
純昨表示，是次兩個認證為亞洲地區的獸醫教
育建立了標準，同時促進了香港成為動物醫學
卓越中心。他提到，課程讓學生明白人類、動
物和環境健康相互依賴，尤其是在疫情影響
下，人畜共患病例增加，社會關注度提高，因
此許多獸醫學專業的學生希望從事政府部門的
疾病預防和傳染病相關工作，關注動物對人類
的病症傳播。
城大校長梅彥昌亦指，認證對本港動物福利
和公共衞生產生積極影響，「現在城大培訓的
獸醫畢業生可以走向國際舞台，這項認證有助
於吸引人才，推動獨特的動物醫學教育和科研
工作。」
城大賽馬會動物醫學及生命科學院院長Van-

essa Barrs補充，課程除為未來獸醫提供必要技
能和知識，亦可讓學院引領香港向「健康一體
化」和以動物醫學和生命科學為重點的國際培
訓和研究中心的道路邁進，特別關注動物福
利、水生動物健康、新興傳染病和食物安全等
領域。

準畢業生指就業機會非常多
城大獸醫首屆準畢業生何亦曦昨日分享指，
課程提供充分培訓和實踐機會，「例如在大一
大二時，我們會去各個農場幫忙照顧小動物、
參觀食品加工工廠，並研究大型動物病例。畢
業前，我們還會在執業獸醫的陪同下，親身為
動物進行診療和治療。」她指出香港本地有許
多漁場需要獸醫的監管和幫助，就業機會非常
多，目前大部分同學已經找到工作。
另一首屆準畢業生代表姚佳慧也讚揚校方積
極安排學生與本地農場和特區政府相關部門密
切接觸，讓他們接觸到更多機會，她自己則計
劃在小型診所照顧小動物兩三年，打好實踐基
礎，然後尋求國際機會。
城大的獸醫課程推出後，在教資會支持下於

2019/20學年獲納入政府經常資助，每年提供30
個資助學額。教資會主席雷添良昨日恭賀城大
獲得雙重國際認證，鼓勵畢業生以所學的專業
知識和技能服務社會。而根據教資會學術規劃
安排，在課程獲認證後，教資會將增加對獸醫
學課程撥款約五成，並期望與城大緊密合作，
為香港本地以及其他地區帶來持續裨益。

城大獸醫課獲雙認證
教資會撥款增五成

香港文匯報訊（記者 鹿小祖）小一自行分配
學位昨日起接受紙本申請。傳統名校喇沙小學
昨日早上9點開始收表，由於今年起申請全面電
子化，實體交表的家長人數較以往少，約有十
人提早到校門外排隊。有家長表示，紙本申請
始終較為保險，又認為香港教育環境較內地和
其他地方更具競爭力，相信可為孩子未來發展
提供良好基礎。
昨日到喇沙小學為兒子交表的家長林先生
指，由於不熟悉電子平台，遂用傳統方式提交
申請，他認為該校校風良好，但小學派位主要

靠運氣，對入學不太有信心，已經為兒子報讀
了直資和私立學校。另一家長苑先生則在8點半
已到場交表，他提到，早前一些電子申請系統
曾出現問題，因此選擇以傳統方式，認為紙本
申請較保險，他又覺得，香港的教育環境相對
內地和歐美等地都更有競爭力，認為在香港讀
書的學生明顯「轉數較快」。
喇沙小學舊生高先生昨日特地請假來為兒子交
表，不過他直言，即使自己是舊生，兒子在自行
學位「計分制」下有25分，但競爭激烈下對成功
取錄仍不太有信心，交表主要是想支持母校。

小一自行收生昨起接受紙本交表

兩內地港校納文憑試與考學校
教育局仍需與內地部門溝通 考場安排等細節適時公布

香港文匯報訊 （記者 姜嘉軒）兩所獲接納成為文
憑試「與考學校」的內地港人子弟學校，可保送其中
六學生以學校考生身份報考文憑試，有關學生將亦需
要提交校本評核（SBA）。深圳香港培僑書院龍華信
義學校校長（香港課程）黃騰達昨日表示，該校早已
作好兩手準備做好校本評核，亦同時安排了公民科內
地考察，「可以說我們學生跟香港學生是一模一
樣」，相信可做到無縫交接。
港人子弟學生以往只能以自修生身份來港應

試，除視覺藝術外無須參與校本評核，全科只計
算公開試成績。黃騰達表示，在開辦課程之初，
該校整個設置已做好兩手準備，包括安排校本評
核，「因我們覺得，對學生而言做 SBA也是好的
學習歷程。」另即使身處深圳，該校上學年亦有
跟足香港教育局安排，讓學生參與公民科內地考
察，現在獲接納成「與考學校」，相關只會為應

屆中六生帶來便利。

鄧飛：內地試場監考問題不大
立法會議員、教聯會副會長鄧飛昨日接受香港文匯
報訪問時指，所有學校考生須完成有關科目的校本評
核，「按道理假如要趕明年考文憑試，理論上中五時
就要交部分SBA成績，不排除個別學校已有準備。」
至於特區政府為學校考生代繳考試費的安排，他表
示，估計持有香港身份證的港人子弟校學生，明年起
亦將可受惠。
而雖然內地試場安排方面還未落實，鄧飛相信監考
部分問題應不大，「反而要思考一下評卷，較理想做
法會是在內地收卷掃描並上傳至系統，『會合』香港
考卷一併批改。否則將實體考卷打包速遞來港，會較
費時失事。」他又期望考評局長遠可設立網上改卷平
台，進一步便利閱卷員批改。

早做校本評核 料可無縫交接

考評局昨日回覆指，由明年起的文憑試，接
納內地港人子弟學校成為「與考學校」，

並保送其中六合資格正讀生以學校考生身份報考
文憑試。至於考場安排，考評局知悉教育局正積
極與內地相關部門進行溝通，相關事宜涉及多方
面的籌備工作，須周詳考慮和策劃，並需要充分
的時間作妥善的準備。考評局會致力確保文憑試
不論在何處舉行，都能達到一致的國際級水平。
有關其他安排細節，會於稍後適時公布。
「今次文件未有提及內地哪個地方會成為考
場，但大家都必須明白，今次整個設置都是破
天荒，是個非常龐大的新項目，要給予時間相
關部門理順，按部就班做足準備。」深圳香港
培僑書院龍華信義學校校長（香港課程）黃騰
達接受香港文匯報訪問時指，是次考評局接納
學校成為「與考學校」，「某程度是承認我們
的水平、設置是等同一所香港學校，同事們知
道這個消息都很開心。」

長遠助推灣區各城市融合
對於「內地考場」事宜仍未具體落實，黃騰

達認為「有些事急不來」，強調有關當局需時
工作，讓所有持份者都能對整個安排感到安
心，「目前先成為『與考學校』，下一步再
做，學校必定會全力配合。」
整體而言，他形容學校是「審慎樂觀」，期

望將來可申請成為「內地考場」，長遠有助推
動大灣區各城市的融合，讓更多家長安心到大

灣區內地城市發展就業。

校方：理解審批要循序漸進
廣州暨大港澳子弟學校總督學兼榮譽校長譚
日旭表示，目前有關當局先通過審批「與考學
校」，考場方面仍在審批當中，「相信當中有
較多考量，始終涉及跨境，考卷如何運送、如
何保密、同步開考等，一連串問題都有待兩地
相關部門溝通好」，理解相關審批是要一步步
走、循序漸進。
譚日旭又提到，學校今年有近60名應屆文憑
試考生，「這當然是好事，長遠可便利在內地
港人父母，他們很希望子女無須山長水遠來港
考試，這是合理期望。」
他亦肯定港人子弟學校在大灣區內地城市的
需求，「否則每年就不會有這麼多跨境學生到
來香港讀書，有些甚至凌晨 5時就要出發上
學」，正是有這些需要，「與考學校」及「內
地考場」等探討才會應運而生。

◆香港考試及評核局昨日宣布，2024年文憑試接納兩所港人子弟學校申請成為文憑試「與考學校」，包括深圳香港培僑書院龍華信義學校（圖左）和廣州暨大港澳子
弟學校（圖右）。 資料圖片


